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Jean-Luc BOUSSARD : Pilote de la Commission Prison 
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Ridha NOUIOUAT : SIDACTION 

Benjamin SILBERMANN : Médecin de la santé 

Marc-Antoine Valantin : COREVIH CENTRE 

Ava THIRAULT :  ARS IDF 

Alexandre BRUN : COREVIH IDF EST 

Pierre LEROY : Médecin 

Solène MAURIN : COREVIH IDF EST 

Noémie ROCHES : COREVIH IDF EST 

 

ORDRE DU JOUR : Présentation de l’abstract pour la SFLS 

Lors de la réunion de la commission prison qui s'est tenue le 10 avril 2024, plusieurs points clés 

ont été abordés, soulignant l'importance de la question de la santé sexuelle en milieu carcéral. 

L’ordre du jour portait sur l’état d’avancement d’un abstract réalisé par Pierre Leroy pour la 

SFLS. Ce dernier s'est engagé à le réaliser pour le 18/04/2024. 

L’autre sujet abordé lors de la réunion était la prévalence du VIH en prison. Il a été noté que 

cette prévalence est de 1%, ce qui est dix fois plus élevé que dans la population générale.  

La promiscuité des détenus a été identifiée comme un obstacle majeur au dépistage ou encore 

pour la réalisation d’autotests. Une autre préoccupation de cette promiscuité est les 

conséquences pour le détenu si le statut sérologique est découvert. 
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Pierre Leroy a estimé que les chiffres de dépistage sont bons (42% des entrants) - mais 

pourraient être améliorés. 

Benjamin Silbermann, responsable de l’UMSP de la Santé, a mis en place une proposition de 

dépistage systématique des nouveaux entrants au sein de son unité carcérale. Environ 80% de 

ces nouveaux entrants acceptent alors de se faire dépister. 

Il a été souligné qu'il existe de grandes différences entre les unités, et il est donc essentiel de 

trouver des leviers communs pour améliorer le dépistage. En effet, le dépistage est plus effectif 

dans les centres de détention de moyenne à longue durée que dans les unités de passage. 

Une proposition a été faite par Ridha Nouiouat de SIDACTION: celle de mettre des autotests 

salivaires dans le kit d'arrivée des détenus. Une expérimentation de cette mise à disposition 

pourrait être envisagée à Fleury sous la tutelle de Marc-Antoine Valantin, tout en intégrant une 

possibilité d'un dépistage à l'arrivée. Les instructions de ces tests seront traduites ou en FALC 

(Facile A Lire et A Comprendre) pour garantir une compréhension maximale. Cette idée a été 

bien accueillie par les membres de la Commission 

Marc-Antoine Valantin a également proposé une formation pour les soignants sur le VIH et 

l'importance du dépistage. 

Il a été souligné que la rédaction d'une note à destination des unités et des médecins concernés 

sur la sensibilisation et le dépistage du VIH en prison est indispensable. Il est essentiel de 

réaliser des recommandations à ce sujet pour améliorer les pratiques actuelles. Les chargées de 

mission en santé publique du COREVIH IDF EST s’en occupent. 

 


